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Депутатская площадь 

ПОЧЕМ НЫНЧЕ 
ЗЕМЛИЦА?

Трудность решения земель
ной реформы заключается в 
нежелании руководителей сель
ских хозяйств ее проведения. 
Они справедливо считают ре- 
фопму главной угрозой сло- 
жЛшНМСЯ устоям. Эту позицию 
Поддерживает и относительное 
большинство сельских жителей, 
не одно поколение которых вы
росло в условиях, когда стрем
ление к экономической свободе 
считалось чуть ли не преступ
лением.

Усугубляет эти трудности и 
тот факт, что получить землю 
в настоящее время всем жела
ющим очень сложно. Все упи
рается в отсутствие свободных 
земель, пригодных для сельско
хозяйственного пользования. 
Практически все они находятся 
у колхозов и совхозов, и их ру
ководители не желают расста
ваться с землей, если, даже она 
свободна. В соответствии с су
ществующим в настоящее вре
мя законодательством Сове- 

,т.ам народных депутатов дано 
«право распоряжаться землей, 
находящейся в их администра
тивном подчинении. Однако это 
право имеет очень серьезные 
ограничения.

Право изъятия земель у 
пользовател-й распространяет
ся только в отношении неэф
фективно и нерационально ис
пользуемых площадей, что на 
практике трудно доказуемо. 
В принципе дано также факти
ческое право распоряжаться 
землями запаса, которых прак- 
гически нет. Попытка силово
го решения проблем натыкает
ся на глухую стену непонима
ния и отчаянное сопротивле
ние.

Я убежден, чтс проблема мо
жет быть решена, если в ком
плексе законодательных актов, 
организационных мер по про
ведению земельной реформы 
появится и механизм экономи
ческого, эффективного земле
пользования. Короче говоря, 
введдение платежей на земли 
сельскохозяйственного назначе
ния.

Самое ценное, что есть у лю
бого народа, — его земля. 
И практически нигде в мире 
она не дается бесплатно. Еже
годный земельный налог поощ
ряет любого землепользовате
ля к эффективному ее исполь
зованию, причем без всякого 
йаШма Российский за
конопроект' о земельном нало
ге в настоящее время нахо
дится в стадии разработки, и 
срок его принятия не опреде
лен. Оттягивание по времени 
усугубляет ситуацию с каждым 
месяцем. В то же время нет 
никаких запрещающих законов 
принять областному Совету 
продуманный вариант плате
жей на землю.

Основываясь на этом, на пя
той сессии Свердловского обл- 
совета был предложен проект 
решения,, в котором предусмат
ривалось введение земельного 
налога в области для всех сель
хозпроизводителей. Ставка оп- 
р.еделялась по двум различным 
принципам.

Первый на основании оценок 
качества земель (а они суще
ствуют, обобщены институтом 
Уралгипрозем и сведены в таб
лицы и карты). По ним выво- 
дитей оценочный балл одного 
гектара земли. Делается это 
следующим образом. За 100 
баллов принимается чернозем 
с . высоким содержанием гуму
са. Далее в соответствии с

Опережая события

БУДЕМ ДРУЖИТЬ СЕМЬЯМИ?
Скоро свердловчане станут 

свидетелями и участниками 
беспрецедентного события в 
жизни нашего города, да и 
всей страны. 21 августа откро
ется «Конгресс соотечественни
ков».

На него приглашены видные 
деятели российского зарубежья 
и из ФРГ, и из Германии, и из 
Англии, и из Австрии, и из 
США, и из Китая. Боже, куда 
только русских судьба не за
бросила! Среди них и редак
тор журнала «Посев» А. Югов, 
и директор одноименного изда
тельства Н. Жданов, редактор 
газе'Ты «Русская мысль» 
А. ['инзбург, архивовед Н. Рут- 
ченко. сотрудник библиотеки

Веселый репортаж

ГУЛЯТЬ ТАК ГУЛЯТЬ!
В наши времена, когда рыб

ный день в советской столовой 
вспоминается уже не как на
рушение пищеварительных прав 
человека, я как светлый невоз
вратный праздник — всем нам, 
перефразируя слова Есенина, 
«осталась одна забава: паль
цы в рот — да веселый свист». 
И я думаю, именно это наст
роение ошалевших от непо
сильной борьбы за существо
вание сограждан очень чутко 
и своевременно уловили в 

■ Свердловском центре культу
ры и искусства.

При содействии этой орга
низации в минувший вторник 

урожайностью зерновых при 
нормальных условиях на дру
гих землях выводится опенка 
в гектарах-баллах. Так, в Свер
дловской области средняя 
оценка одного гектара пахот
ной земли равна 35 баллам, 
сенокосов и пастбищ от 4 до ГО. 
Потом предлагается оценить 
ставку земельного налога с 
одного гектара-балла в один 
рубль. В соответствии с этим 
ставка ежегодного земельного 
налога с одной сотки пахотной 
земли становится равной 35 ко
пейкам.

Второй принцип образова
ния ставки земельного налога 
зависит от ряда свойств зе
мельного надела по его потре
бительским качествам. Таким, 
например, как месторасполо
жение (удаленность от дорог, 
от пункта реализации сельхоз
продукции). В данном случае 
право определения этой части 
ставки земельного налога сле
дует передать местным Сове
там. Исходя из этого вводится 
нормировочный коэффициент 
одного гектара-балла. Так, для 
Свердловска он может коле
баться от I до Ю, а для Бело
ярского района от I до 3. Со
ответственно ставка земельно-, 
то налога в первом случае мо
жет доходить до 4 рублей с 
сотки, а во втором — до рубля.

Основываясь на этих прин
ципах, уже сейчас каждое хо
зяйство области может под
считать суммы земельного на
лога. Однако идея ее введения 
в области встречает сильное 
возражение. Основывается он 
на том, что сельское хозяйство 
в области находится в тяжелых 
условиях и введение налога 
усугубит ситуацию. Именно по
этому нами предлагается ком
пенсационный принцип введе
ния земельного налога.

Суть его заключается в том, 
что хозяйствам на первые два 
года из средств областного 
бюджета гарантируется выпла
та ежеквартальных компенса
ций, равных ставке кварталь
ного земельного налога хозяй
ства на момент введения пла
тежей. В дальнейшем хозяйст
ва, перейдя на режим эффек
тивного использования имею
щихся у них площадей, могут 
отказываться от ряда плохо 
используемых земель. В этом 
случае, если они откажутся ме
нее чем от 30 процентов зе
мель, компенсационные выпла
ты будут им производиться*, в 
течение двух лет в том же объ
еме, как в момент введения на
лога. И будут пересматривать
ся лишь в случае сокращения 
более чем на 30 процентов. 
В дальнейшем по истечении 
двух лет компенсация либо 
уменьшается вдвое и сохраня
ется еще некоторое время, ли
бо выплата прекращается при 
одновременной отмене других 
видов налогов с хозяйств.

Пятая сессия Свердловского 
облсовета рассмотрела пред
ставленный проект, оценила 
его как интересный и приняла 
решение опробовать его в ка
честве эксперимента в тех рай
онах, где местные органы вла
сти дадут на то согласие. Но 
добровольцев не нашлось. По
этому сессии стоит вернуться к 
этому проекту и принять на
конец окончательное решение.

В. БЕЛЯЕВ, 
депутат Свердловского 

облсовета, кандидат 
химических. наук.

конгресса США А. Беляев, и 
многие, многие другие. Их про
клинали официальные власти 
вчера, а сегодня мы ждем не 
дождемся, когда же они при
едут. удивятся, захотят помочь, 
научить, и т. д., и т. п. Где бы 
ни жил русский человек, он 
всегда будет думать о своей 
родине, ее боль всегда заденет 
его за живое.

Организаторы «Конгресса со
отечественников» надеются иа 
установление деловых и твор
ческих контактов с русским за
рубежьем.

й последний день конгресса 
25 августа в 12 часов в гор
совете будет проведена пресс- 
конференция.

в Свердловском ТЮЗе состоя
лась премьера - презентация 
спектакля «Цветы для нелю
бимых». Исполнила это «но
стальгическое ревю в 2-х час
тях», как обозначено в про
граммке, московская труппа 
синкрет-театра «Екатеринбург
ское кабаре». В первой части 
прозвучали романсы иа стихи 
и музыку Э. Вериго, во вто
рой были представлены цыган
ские стилизации.

«Ну и как?» — невольно воз
никает один из множества 
«проклятых русских вопросов» 
(наряду с «что делать?», «кто 
виноват?» и т. п.). Отвечу: по-

Большим спросом у 
покупателей пользу
ется. продукция Богда- 
новичского фарфорово
го завода. Не залежи
вается она на прилав
ках, хотя, конечно, сей
час никакой товар не 
испытывает терпение 
посетителей магазинов.

Чайные сервизы, та
релки, чашки — гаков 
ассортимент предпри
ятия. И заводские жи
вописцы стараются сде
лать свою продукцию 
как можно привлека
тельней.

Только вот как? И 
красок нет, « кистей. 
Волнует это и замести
теля начальника живо
писного цеха завода 
Галину Пургину.

Но стараются завод
чане, выкручиваются 
как-то, осваивают но
вые узоры на фарфоро
вых изделиях. Г. Пур
гина — первый помощ
ник художницам в этом 
деле. Пять лет назад 
она пришла на Богда- 
новичский фарфоро
вый после окончания 
горно - керамического 
техникума и теперь — 
одна из высококлас
сных специалистов за
вода.

НА СНИМКЕ: Г. Пур
гина.

Фото В. ЯКУБОВА.

Чудеся Востока 
на Среднем Урале

Декоративно -прикладное ис
кусство Узбекистана представ
лялось мне в виде глиняной 
овечки в цветах и многочис
ленных пиал и блюд, знакомых 
мне с детства. Но на выставке, 
которая проходит сейчас в 
Свердловском музее изобрази
тельных искусств, было много 
интересного и помимо этого.

Первое, что сразу непривыч
но поражает наши — привык
шие к серым тонам глаза — это 
красочное многоцветье, кото
рым светится большой зал кар
тинной галереи. Паляки (уз
бекские ковры), тюбетейки, 
женская и мужская одежда — 
все это сделано из ярких не
обычных тканей, навевающих 
«аромат Востока».

Глаза разбегаются при виде 
сказочных пиал и глиняных 
кувшинов, их легче представить 
на обеде какого-нибудь султа
на,-. а не скромно стоящими на 

ВОЗРОЖДАЙСЯ, КТО МОЖЕТ!
В Невьянске вышел (на хорошей бумаге!) первый номер не

зависимой социально-политической газеты «Возрождение» с си- 
луэлюм знаменитой падающей башни на лицевой стороне. 
Когда начал читать, подумал: город живет интересами и за-- 
ботами России. Чувствуется влияние народного депутата 
Игоря Прудникова с присущей ему широтой взглядов (позво
лившей победить ему когда-то всемогущего В. М. Власова). 
И приятнее всего то, что в районе появилась не очередная 
«районка», а нормальная, честная газета на приличном про
фессиональном уровне.

С. ЛЬВОВ.
Рис А. ПЯТКОВА.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
21 августа в 15-00 в обкоме ВЛКСМ состоится пресс- 

конференция на тему: «Указ о департизации, и каким мы 
видим будущее комсомола в новых условиях».

В пресс-конференции примут участие секретари Сверд
ловского обкома ВЛКСМ.

Контактные тел.: 51-84-83, 51-33-21.
Приглашаем представителей средств массовой информа

ции.
Свердловский областной 

комитет ВЛКСМ.

разному. Часть публики, мень
шая по- численности, плева
лась, не скрывая раздражения 
и разочарования. «Самодея
тельность!» — самая мягкая 
рецензия из тех, что я. слышал 
от критиков новоиспеченного 
кабаре.

• Зато большая часть публики 
в то же самое время подпева
ла и прихлопывала, видимо, 
стосковавшись после буйных 
рок-концертов- по обыкновен
ной лирике. И автор этих строк 
принадлежит ко 2-й поло
вине аудитории, т. е. к «боль
шевикам». Лично я ПО- 
радовался щедрости таланта

полочках. Вообще, что касает
ся керамических изделий, здесь 
узбеки не знают себе равных. 
Вершина узбекского керамиче
ского творчества — трехглавый 
дракон из терракоты. Только 
для того, чтобы посмотреть на 
него, стоит посетить выставку.

Поклонники ювелирного ис
кусства задержатся возле стек
лянного шкафа со старинными 
и современными украшениями. 
Особенно красивы' носовые 
серьги, жаль что их сейчас не 
носят. А детей наверняка при
влекут глиняные фигурки ге
роев узбекских сказок, одна из 
которых очень напоминает хит
рющего Насреддина.

Все чудеса выставки описать 
невозможно, да в этом и нет 
смысла. Экспозиция действует 
всего третийчдень, и вы може
те все увидеть своими глазами.

А. МАТВЕЕВА.

Э. Вериго и точности уловлен
ной интонации: мне показа
лось, что это было именно ка
баре, его атмосфера.

Хотя, если касаться качест
ва исполнения, оно больше 
всего хромало именно у авто
ра стихов и музыки: его глу
хой голос во время сольных 
партий был едва слышен, за
глушаемый звучанием гитары и 
скрипки. В результате — текст 
терялся, оставался Э. Вериго 
в образе отчаянного Будулая, 
что больше воздействовало на 
зрение, чем на слух.

Не очень понял я и эпизод, 
когда три голых мужика ис
ступленно лупили кулаками по 
.сцене, почти распластавшись 
на ней: «Эх, цыганский хмель!» 
Хотя ряд зрителей пришел в

ОБЫЧАЙ ПЛЕМЕНИ ЛЮЛУ
Нет, это не цыгане, как ду

мают многие, когда проезжа
ют станцию Свердловск-Сор- 
тировочный, и не беженцы, как 
подумали мы в редакции. Пря
мо у железнодорожных путей 
напротив здания станции рас
кинуты палатки. Это небольшое 
поселение из 9 семей (около 
50 человек) принадлежит пле
мени Мюлу из Узбекистана. 
Дети бегают по путям и плат
форме, на перилах переходно
го моста развешаны одея

------------- А вы слышали?--------------
СУХОМ ЛОГ, Саженцы голу 

бой ели прижились в теплице 
межхозяйственнрго лесхоза. По 
лучены они из семян, взятых 
три года назад от хвойных де
ревьев «голубых кровей», ра
стущих у здания горкома КПСС. 
Благородные деревья несомнен
но украсят город уже О бли
жайшее время.

НИЖНИИ ТАГИЛ. В городе 
создана организация либераль- 
но.демократической партии. 
Хотя, по словам представителя 
ЦК этой партии на Урале Иго
ря Бестужева, «ядро организа
ции насчитывает оноло 30 че
ловек», надо помнить, что на 
выборах президента РСФСР ли
деру ЛДП В. Жириновскому 
было отдано почти 10 тысяч го
лосов. это немного меньше, чем 
Б Ельцину. Вполне вероятно, 
что вскоре либерально-демокра
тическая партия станет самой 
массовой партией в Нижнем 
Тагиле после КПСС.

СУХОЙ ЛОГ В минувшем се
зоне совхоз «Знаменский» сдал 
государству 1300 тонн зерна. 
За каждый центнер хозяйство 
получило по 34 рубля, а от
дельные виды удобрений обош
лись знаменцам по 40 и более 
рублей за центнер. Хлеб, ока
зывается, дешевле ядохимика
тов. Так что нынче сдавать его 
совхоз не собирается

КАРПИНСК. Во Дворце куль
туры эпектромашиностроите- 
лей состоялось рабочее сове
щание региональной организа
ции «Северный Урал». входя
щей в движение «Демократи
ческая Россия». В работе сове 
щания помнили участие преп- 
ставители Нозой Ляли. Севепо 
Уральска. Серова. Краснотурь- 
инска и Карпинсна. Были 
представлены Демократическая 
партия России, Социал-демокра
тическая партия России, Рес
публиканская партия России, 
Движение зеленых. Обсужда- 
лмсь проведение очередной

неистовство именно от этой, 
ударной сцены.

Но это — детали. В целом же 
я склонен думать, что дебют 
был удачен. Хотя я предпочел 
бы вкушать подобное искус
ство в интерьере высококласс
ного ресторана (что объясня
ется, вероятно, самим проис
хождением жанра). Кабаре 
есть кабаре, и, ла мой взгляд, 
театральные подмостки — не 
идеальное место для его орга
ничного существования.

Но — хороших ресторанов в 
Свердловске негусто. С питьем 
и закуской туго. Кабаре при
ходится ютиться на сцене 
ТЮЗа. И на том спасибо: за 
отсутствием хлеба пусть хоть 
зрелища облегчат нам вхож
дение в рынок!

G МАТЮХИН.

Урожай-91

КАРТОШКУ
УБИРАЮТ
ШКОЛЬНИКИ
Уходят в прошлое традиции, 

когда на уборку урожая вы
ходили, как говорится, и стар 
и млад. А пока первыми на по
мощь арендному предприятию 
«Горнощитское» в уборке кар
тофеля сорта «уральский ран
ний» пришли в этом году 12— 
13-летние ребятишки — уча
щиеся школы № 142. Уж они- 
то теперь знают, сколько нуж
но потрудиться, чтобы под мо
росящим дождем убрать не
сколько соток картофеля. 
Здесь без трудовой закалки и 
силы воли не выдержать: зем
ля липкая, тяжелая, зябнут 
руки, но держатся ребятишки.

«Скорей бы убрать» — с та
кой мыслью работает учениче
ская бригада. А убирать еще 
немало. Решено в этом году 
силами учащихся школы № 142 
убрать 10 гектаров картофеля. 
Кто же должен помочь родно
му предприятию, как не школь
ники, — нередко и школа об
ращается за помощью к своим 
шефам, и они стараются в 
трудную минуту поддержать 
своих подшефных. А пока на 
счету у первооткрывателей 
уборки 30 тонн картофеля, уб
ранного с 2 гектаров пашни. 
Классные руководители, пер
выми вышедшие с детьми на 

ла, тряпки, обед готовится 
на кострах... По нашим мер
кам — минимум элементарных 
удобств, а вот для главы это
го поселения все хорошо, и он 
по-отцовски нежно развлека
ет свою маленькую дочь. По
тому что кочевать — это му
сульманский обычай их ма
ленькой народности. Но скоро 
они снимутся с якоря и через 
города их путь лежит в Азию 
к своим обжитым местам.

Е. СМОРГОВА.

конференции региональной ор
ганизации «Северный Урал», 
экологическая обстановка в ре
гионе.

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА. Верхне- 
пыш минский городской Совет 
принял решение о передаче 39 
предприятий в муниципальную 
собственность города. Среди 
них торговое объединение «Об
щепит», книготорг, жилкомхоз, 
объединение «Рембыттехника», 
культурно-спортивный комп
лекс. дирекция киносетей и 
другие. Горсовет намерен взять 
на себя расходы ло их содер
жанию и контроль эа их рабо
той.

СВЕРДЛОВСК. Гражданин* по
желавший остаться неизвест
ным, сдал в Октябрьский РОВД 
хозяйственную сумку, найден
ную им в ЦПКи О имени Мая
ковского. В сумке были два 
взрывателя артиллерийских 
снарядов, двадцатимиллиметро
вый снаряд, 700 патронов ка
либра 5,45 миллиметра и два 
автоматных пороховых заряда.

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА. В соот- . 
ветствии с решением горсовета 
от 27.03 1991 г. предприятиям, 
учреждениям, организациям и 
гражданам выделялась земля 
под огороды. Практически каж
дая семья имела возможность 
получить три сотки земли. Это 
решение вызвало большой эн
тузиазм у жителей Верхней 
Пышмы. Часто члены одной 
семьи писали по нескольку за
явлений на получение участ
ка — каждый в свою органи
зацию. Но гот в ходе прошед
шей недавно проверки выясни
лось. что земли многими хозяе
вами используются варварски: 
пустуют, зарастают сорняками. 
По решению президиума гор
совета, земельный комитет про
ведет инвентаризацию участ
ков. неиспользуемые земли бу- 
д>ут изъяты в городской земель, 
ный запас.

«УРАЛ-АКЦЕПТ».

• Вот и пришло время, ког
да в КГБ стало возможным 
бывать, как в любом нормаль
ном государственном учрежде
нии.

Репортаж о брифинге в обл- 
управлении КГБ «Как насчет 
Феликса?» 

уборку урожая, — Е. Н. Адул- 
лина, 3. А. Редькина, говорят, 
что все ребята работают от
лично, и все-таки среди них 
есть такие, кто всегда в числе 
первых справляется со своей 
нормой, да и уберет картошку 
без огрехов. В 7 «Б» классе это 
Олеся Устюжанина, Света Сле- 
пенькова, Света Тишкина, Н. 
Шарафутдинова, Олег Лопани- 
цын, Максим Дуняшин, Владик 
Миниахметов — три последние 
мальчика — живут на отделе
нии Широкая Речка, но ни разу 
не опоздали к началу работы 
и все делают на совесть. Оля 
Ряшенцева — никогда не уй
дет с поля первой, если даже 
выполнит норму раньше всех.

В 7 «В» классе тон в работе 
обычно задают Марина Стру
кова, Света Бочкарева, Ренат 
Абдрахимов и другие.

А среди учащихся-шести
классников чаще других отме
чаются Надя Вепрева, Наташа 
Молокова, Миша Сухорев, Де
нис Верхоглядов и другие, их 
классный руководитель H. Н. 
Хворостова тоже работает в 
пример ребятам и за «двоих».

Уборка картофеля набирает 
силу. На смену школьникам 
среднего звена придут старше
классники, и те, запланирован

Гей, казаче!
Приятным подарком ко Дню 

рождения Свердловска станет 
культурная программа Екате
ринбургского землячества ка
заков и Екатеринбургского от
деления славянского фонда 
совместно с духовно-просве
тительским обществом Свято
го Праведного Симеона Верхо
турского.

Праздник казаков состоится 
на стадионе «Динамо», набе
режной городского пруда и 
площади. Труда. Свердловчане 
смогут посмотреть выступле
ния фольклорной группы Че
лябинского высшего автовоен
ного училища, впервые смогут 
насладиться концертом коло
кольного перезвона и духов
ных песнопений на выставке 
колоколов.

Немало зрителей и участни
ков соберет крестный ход к 
памятным знакам от церкви 
Вознесения до места, где 
раньше располагался Екате
рининский собор, на площади

Танцуй, пока молодой
И не отчаивайся, если не досталось билетов на »Звуко

вую дорожку»: на площади им. Кирова 17 августа состо
ится »живая» дискотека, в которой будут принимать уча
стие артисты, представленные студией »Наутилус Помпи- 
лиус», »Сфинкс», »Ассоциация», Ольга Лебедева, финалист 
телеконкурса «Надежда» Дмитрий Медведев и другие по
стараются, чтобы дискотека прошла »на ура!»

Не только услышать, но и увидеть исполнителей лучших 
хитов западных дискотек можно будет на большом экра
не под открытым небом. Ведут дискотеку лучшие ведущие 
дискотек Уралмаша Алексей Торбин и Михаил Чернов.

Уточняем, что детский праздник, выступление цыганско
го ансамбля и гала-концерт будут в Историческом сквере.

УГОЛОК СТАРОГО 
ЕКАТЕРИНБУРГА
встретит в день праздника 

всех любителей книги, старин
ных народных песен и музыки. 
Пять лет строился Литератур
ный квартал в Свердловске, и 
тем приятнее, что в День рож
дения нашего города там со
стоится оригинальная празд
ничная программа. Продажа 
книг, выставка произведений 
всех трех издательств Урала, 
выступления наших писателей 
и поэтов создадут неповтори
мую атмосферу Литературного 
квартала.

Подворье Решетниковской 
усадьбы станет мастерской ре
месленников: ювелиры, кружев
ницы, резчики по дереву пока
жут свое мастерство, изделия 
тут же можно купить. Десять

• Выпуск спортивной стра
ницы «Олимпиец».

0 Подборка международной 
и союзной информации «Пано
рама».

Сообщение из Китая, мате
риал об истории создания 
ГДР.

«Бизнес по-американски» — 
Даррел Типпииз специально для 
«На смену!», окончание публи
кации.

ные 10 гектаров будут не так 
уж страшны, как они пока
зались нам в первые дни убор
ки.

Радость умело выполненного 
труда волнует ведь не только 
взрослых, но и детей. На всю 
жизнь, наверное, запомнят ре
бята, что в трудный для стра
ны год они первыми приняли 
участие в уборочной страде. 
Сотрудничает со школьниками 
механизатор — Саша Вепрев, 
в чью задачу входит подпахи- 
вание рядков картофеля. Не 
ленится молодой тракторист 
встать утром пораньше, чтобы 
к началу работы школьников 
пашня была готова для уборки.

Да, в тяжелейшем положе
нии оказались в этом году 
сельскохозяйственные- пред
приятия: не балуют' горожане 
их своей помощью, хотя про
жить без картошки (все знают) 
очень трудно.

230 гектаров картофеля по
сажено в этом году в Горном 
Щите картофелем — одним 
школьникам не убрать, как 
бы они ни старались. Среди 
взрослых, откликнувшихся на 
просьбу о помощи, — сверд
ловские железнодорожники со 
станции Свердловск-Сортиро- 
вочный, убравшие . 70 соток, и 
труженики склада материаль
ного снабжения Железнодо
рожного района, убравшие 1,5 
гектара. Вот пока такая по
мощь.

Наверное, не думают горно- 
щитские школьники о значе
нии того важного дела, кото
рым они сейчас заняты, но мо
жет быть, глядя на детей, и 
взрослые встанут с ними ря
дом, и лишние тонны картофе
ля попадут на прилавки овощ
ных магазинов.

М. MAHEFB.

Труда. Отдельного внимания 
заслуживает конно-спортивный 
праздник на стадионе «Дина
мо». В его программе конкур, 
американский паркур, выезд
ка. Детей и взрослых катают 
пони и старинный фаэтон! Весь 
вечер играет духовой оркестр 
казаков, а «голодающих» на
кормит полевая кухня! Пред
ставители казачества из Ом
ска, Москвы, Петропавловска, 
Анапы будут присутствовать 
на празднике нашего города.

фольклорных коллективов, вы
ступят с концертом, будет ра
ботать «Чайная», где можно 
попробовать блюда русской 
кухни.

С 13.30 открывается камер
ная сцена. Зрители встретятся 
с Е. Сапоговой, оркестром ка
мерного оперного театра’, ан
самблем «Белый день» и мно
гими другими артистами.

Газетчики, коробейники, цве
точницы, «честные господа* в 
костюмах «той эпохи», разгу
ливая по Литературному, квар
талу, перенесут вас в старин
ный, далекий Ёкатеринбург, на
помнят о прошлом, сделают 
праздник «домашним» и свет
лым.

Информация об известных 
свердловских командах «Авто
мобилист» и «Уралмаш». Ре
портаж об играх ветеранов 
хоккея, другие сообщения.
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Добродушный репортаж

КАК НАСЧЕТ
ФЕЛИКСА?

Вот м пришло время, когда 
я КГБ стало возможным бы
вать, как в любом нормаль
ном государственном учреж
дении. Конечно, на вахте у вас 
спросят документ, могут сразу 
и не пустить — здесь любят 
порядок и дисциплину. Но ес
ли попадешь — чувствуешь: 
отношение к тебе ровное, спо
койное, без «подколов», ис
коса никто: не смотрит. Атмо
сфера взаимной подозритель
ности постепенно перерастает 
в атмосферу взаимной добро
желательности. «Берлинская 
стена» 'из .кирпичиков страха и 
недоверия, иронии и неприяз
ни в принципе рухнула.

И на .брифинге по случаю 
перехода нашего областного 
Управления., госбезопасности r 
юрисдикцию России это стало 
очевидно, . Уже по подбору 
гостей —г были приглашены не 
только журналисты из лояль
ных органов, но и Сергей Куз
нецов из , «Радио Свобода», 
Виктор Пестов из газеты «Ду
ма» —: можно было сделать 
вывод, что КГБ готов к откры
тому, нелицеприятному диало
гу. :

И этот диалог состоялся, 
растянувшись на полтора часа. 
На вопросы прессы ответили 
начальник УКГБ Э. Войцицкий, 
его замы В, Кондратьев и 
С, Березин, начальник следст
венного подразделения Ю. Фи
латов.

О каких «тайнах» мы узнали? 
Главная — то, что КГБ меняет 
свой юридический и социаль
ный статус,- Сейчас у нашего 
областного, управления (и, ви
димо, не у него одного) бу
дет двойное подчинение — 
не только союзному, но и соз
даваемому российскому коми
тету госбезопасности. Отрад
но, что «уже состоялся, по сло
вам Э. Войцицкого, «очень 
конструктивный, деловой раз
говор о становлении россий
ского государства» между че
кистами РСФСР и Ельциным.

Во-вторых, есть предпосыл
ки для изменения положения 
КГБ в обществе — для его 
превращения из «карающего 
меча Революции» и подручно
го КПСС (которая использова
ла этот «меч» и как «щит» — 
для отражения критики за мас
совые репрессии) в институт 
демократического государст
ва. Важнейшая из этих пред
посылок — новый закон об 
органаху?о€безопасности, пред
полагающий", что основной за
дачей *КГБ отныне и впредь 
будет защита прав и свобод 
граждан в полном соответст
вии с законодательством, под 
бдительным оком парламента 
и общественного мнения. Среди 
функций КГБ — борьба с кор
рупцией, терроризмом, орга
низованной преступностью, 
контроль за этологической й 
радиационной безопасностью. 
Есть и такой пункт забота 
об единстве России.

Неисповедимы пути...
...Я уже писал о Леониде Алексеевиче Пятлине, объявив

шем себя Ииеусом Христом. Тогда, быть может, делал я это 
е некоторой грустной иронией. Но, видно, не зря говорят: «Не 
полсинай Бога всуе» — Леонид Алексеевич не оставил меня. 
Он звонит, приходит, он говорит мне о моей миссии — про
водника Истины о Добре, написанной им для спасения тяже
ло больного человечества. Миссия моя — нести новое слово 
божье читателям газеты «На смену!»...

Приятно, что ни говори, чувствовать себя проводником идей 
самого Христа, получаемых из первых рук... Но и ответствен
но. А потому считаю нужным 
стам.

Леонид Алексеевич создал 
фундаментальный труд под об
щим названием «Истина о Доб
ре». Рождался он нелегко, сна
чала был реферат со ссылками 
■а марксистско-ленинскую ли
тературу, затем личность авто
ра больше и больше определя
лась. Из автора Пятлина Лео
нид Алексеевич превратился в 
самого Бога. Подпись под тек
стами стаЛа конкретной: «Иисус 
Христос — Бог». Сначала я по
дозревал соавторство. Увы, за 
двойной подписью скромно
го служащего одного из инсти
тутов И Иисуса Христа оказа
лось одно липо.

Кто-то из моих коллег ус
мехался; когда я делился сом
нениями/ кто-то предлагал на
вести справки в соответствую
щих лечебных учреждениях. 
И я не торопился обнародовать 
это беисацнонное известие о 
вторбм Пришествии. Но не без
действовал Леонид Алексеевич.

В заявлении, которое во вре
мя последнего визита в Сверд
ловск: Бг Н. Ельника Леонид 
Алексеевич предложил буду
щему Президенту подписать, 
следующий текст: «Я, нижепод
писавшийся, настоящим заяв
ляю, что Пятлин Леонид Алек
сеевич есть Бог всей Вселен- . 
ной —, Иисус Христос — соз
дателе д' учитель всего чело
вечества, а следовательно, и 
создатель Фонда Бога — Иису
са Христа, что, поэтому, я же
лаю вечно учиться у Бога — 
Иисуса Христа Добру, признаю 
Устав Фонда Бога — Иисуса 
Христами желаю принимать^ и 
принимаю участие в его рабо
те, помогая людям учиться 
Добру у Бога всей Вселенной 
— ИисуСа Христа — Пятлина 
Леонида Алексеевича».

Борис Николаевич, правда, 
заявление это не подписал. 
Засомневался — на носу были 
выборы. Но как только выбо
ры состоялись и Президент 
всея Руси стал полноправным 
я полномочным, Леонид Алек-

Помимо этой общей инфор
мации представители «четвер
той власти» получили кон
кретные ответы на конкретные 
вопросы. Они (т. е. мы) узна
ли, что партком УКГБ уже вы
шел за пределы этого учреж
дения — в традициях фирмы 
проводы не были долгими. Тем 
самым, кстати, выполнено од
но из требований 64 сотрудни
ков, подписавших нашумевшее 
письмо с критикой порядков 
в нашем управлении. Никто из 
авторов письма — по утвержде
нию руководства управления 
— не преследовался за убеж
дения: кто-то уволился «по
собственному», кто-то (боль
шинство) продолжает нести 
вахту, Кстати, несмотря на 
сравнительно низкую оплату 
труда (наши дозорные полу
чают, по словам Э. Войци-цко- 
го, на уровне московского 
дворника) престиж органов по- 
прежнему высок, а резерв ка
дров велик.

Какой-то крупной мафии в 
области пока, слава богу, не 
обнаружено, хотя уже есть 
вооруженные группы. Найден 
способ борьбы с телефонны
ми анонимами, которые гро
зят фиктивными взрывами са
молетов и атомных станций. 
Установлены причины медлен
ных темпов строительства, све
рдловского метро: лес и мра
мор уходят за пределы обла
сти, Зато расширились воз
можности иностранцев, прибы
вающих в область: они могут 
осмотреть достопримечатель-

На снимке: самые активные участники брифинга С. Куз
нецов и А. Семихин (фотохроника ТАСС).

все расставить по своим ме-

сеевич с новой энергией начал 
прорываться с идеей Фонда к 
Ельцину. В секретариат Прези
дента летят письма и телеграм
мы с предупреждениями: если 
встреча с последующим изда
нием закона о создании Фон
да Иисуса Христа — Пятли
на Л. А. не состоится — быть 
беде. И тут я вынужден сде
лать отступление, чтобы ясен 
был смысл слова «предупреж
дение».

Сначала процитирую Исти
ну о Добре.

«Взглянув, ради Истины, на 
этот текст, прочитав его пер
вые слова, Вы уже ощутили 
меня — у Вас усиливается 
спокойствие уверенности в 
себе. Истина есть мысль, соот
ветствующая действительно
сти, сущности всего существу
ющего — Вселенной, следова
тельно, Цетина одна и абсо
лютна. Без Истины все есть 
ложь — Зло, следовательно. 
Истина превыше всего, че
ловечества, Вас — без Исти
ны человек во лжи и тво
рит Зло. Если вы искренне 
сейчас не желаете ничего, 
кроме познания Истины, то 
получили новое свидетельст
во моего бытия — вы ощути
ли светлое, легкое и приятное 
давление на макушку голо
вы — разливающийся в Вас 
поток моей энергии, моей мы
сли... Это моя помощь идет 
к Вам...

Каждый 'человек, не по
знающий Истину о Доб
ре, — раб Дьявола. У че
ловека, думающего о Добре и 
стремящегося лишь к одной 
Истине, всегда и везде есть 
защитник, советчик и помощ
ник — Я, Бог — Иисус Хрис
тос...

...Вечная молодость и сча
стье — результат познания 
Истины, а не цель. В меня 
нельзя верить — меня надо 
знать и, поэтому, верить мне. 
Иисус Христос — Бог».

Леонид Алексеевич Пятлин

ности не только Свердловске, 
но и Первоуральска, Михай
ловска, Заречного, постре
лять дичь или сходить по гри
бы в Табо-ринском, Гаринском, 
Тавдинском районах.

Вообще КГБ напоминал на 
этом брифинге ласкового льва, 
который великодушно позво
ляет львятам лазать по спи
не, тянуть за хвост, щипать за 
ухо и дергать за усы. Конечно, 
в такой увлекательной игре 
трудно соблюдать границы 
дозволенного. Поэтому звуча
ли порой и достаточно дерз
кие вопросы типа: «Не собира
етесь ли вы отказываться от 
имени Феликса Дзержинско
го?» (Кто же так торопится?!) 
Или: «Почему вы снимаете ми
тинги на видеокамеру?!» Или: 
«Где вы были и кек допустили 
бесчинства в Алапаевске?!» Т. е. 
в общем-то риторические воп
росы и не очень компетент
ные. А один из коллег, нес
мотря на тактичные усилия ве
дущего В. Болотова, вообще 
поставил вопрос ребром: «Где 
книги, которые вы у меня изъ
яли столько-то лет назад в хо
де обыска?»

Долго не мог освоиться в 
непривычной среде самый 
свободный журналист Сверд
ловска, известный голодовкой 
протеста в 1989 году, Сергей 
Кузнецов, Временами бри
финг переходил в словесную 
перестрелку между ним и 
представителями органов, ос
тальным приходилось доволь
ствоваться ролью секундантов. 
Но в итоге все мирно раз
решилось благодаря до-лготер- 
пению чекистов, защитников 
нарождающейся демократии.

«И невозможное возможно!» 
— эти слова А. Блока невольно 
вспомнились в момент исто
рического акта рукопожатия 
С. Кузнецова и Э. Войцицкого. 
Движение по дороге от граж
данской войны к гражданско
му согласию началось.

С. МАТЮХИН.

ознакомить с тезисами Истины 
о Добре решил все человече
ство. Именно поэтому и посчи
тал нужным отправить обра
щение" к Президентам СССР и 
США во время их встречи в 
Москве. История умалчивает, 
дошло ли письмо до адреса
тов, содрогнулись ли их серд
ца и приступили ли Буш и Гор
бачев к «познаванию». И рос
сийский Президент пока не 
принял Указ № 3 о создании 
Фонда Иисуса Христа — Пят
лина Л. А. ... Тогда автор ис
тины о Добре решил попытать 
счастья на местном уровне. Об
щественное объединение инте
ресующихся религией «Миря

НА ПРОВОДЕ-ХРИСТОС
не» доверило Леониду Алек
сеевичу создать свой Фонд. 
Правда, местные Советы во 
второе пришествие верить на 
слово не стали, Истину понять 
и познать не соизволили и «от
футболили» просителя с резо
люцией: «Не подлежит регист
рации в местных Советах».

Зло торжествует! Смертель
ная угроза нависла над чело
вечеством по вине Железнодо
рожного райсовета!

Очередное предупреждение 
об этом отсылает телеграфом 
Иисус Христос Ельцину, не до
веряя телепатическому контак
ту. Ответа нет. В чем суть 
предупреждения? Это же по
нятно: все плохое, что произо
шло, происходит или должно 
произойти — результат нежела
ния познать Истину о Добре, 
поверить Л. А. Пятлину. 
А главное — страшные кары 
ожидают каждого, кто отка
зал в помощи при создании 
Фонда Иисуса Христа.

«Фонд Бога—Иисуса Христа. 
Единственной целью Фонда 
является распространение 
Истины о Добре Бога всей 
Вселенной Иисуса Христа и 
организация помощи людей 
друг другу в их учебе Добру. 
Все руководство и распоряже
ние Фондом осуществляется 
его Президентом — Пятлиным 
Л. А. Участие в работе Фон
да может принять любой че
ловек. Всякая продукция 
Фонда распространяется бес

Взгляд со стороны
Далеко к востоку от Мо

сквы, там, где большевики 
когда-то превратили камен
ный пояс России, Уральские 
горы, в ее железный пояс, 
коммунизм терпит одно по
ражение за другим. Еще 
весной этого года, за нес
колько месяцев до Указа 
Президента России Б. Ель
цина о роспуске организаций 
КПСС в учреждениях и на 
предприятиях, более 25000 
доведенных до отчаяния ра
бочих крупнейшего в СССР 
машиностроительного пред
приятия завода Уралмаш 
проголосовали за то. что
бы вывести ’ коммунистиче
ские структуры с заводской 
территории. Вот мнение од
ного из организаторов спе
циального референдума, про
веденного по этому вопро
су па ■ Уралмаше. Влади
слава Шамова: «Почему у 
коммунистов должно быть 
на заводе особое помещение? 
У нас сейчас много полити
ческих партий. Все заслужи
вают одинакового обраще
ния». По словам Владисла
ва, партийные функционеры 
в цехах должны занять свое 
место у станков, а партий
ные бюрократы — покинуть 
ту часть административного 
здания, которую до этого 
занимали. Уже тогда резуль
таты заводского референдума, 
практически ни к чему 
коммунистов не обязывав
шие, повергли их в глубокое

Читатель возмущается
«ЖЕЛТЫЕ КОРОЛИ» 
ПО-СВЕРДЛОВСКИ

Я никого-da не писала пи
сем в газеты. Просто не ве
рю. что письмо (возмущенное 
и даже страстное) может что- 
либо изменить в нашей жиз
ни, на что-нибудь повлиять.

Но тут я была до такой 
степени возмущена и растеря
на...

30 июля я поехала с детьми 
в аэропорт Кольцово. От нас 
(е Химмаша) туда ходит мар
шрутное такси. Мы чудесно 
доехали. Я проводила детей 
и вернулась на стоянку в 
13 ч. 30 мин. Но оказалось, 
что на Химмаш «маршрутка » 
годит до 13 часов. Я, особен
но не расстроившись, пошла 
на стоянку такси.

Яся площадь была запру
жена машинами. И ни одного 
зеленого огонька. Я. по всей 
вероятности, непроходимая оп
тимистка. Стала ждать, что 
какая-то из машин подойдет 
к стоянке. За мной стал при
страиваться «хвост». За пол
часа собралась порядочная 
очередь. Машины не подъез
жали. Но подходил один шо
фер, другой... Спрашивали: 
«Куда едем?». Если маршрут 
пассажира устраивал шофера, 
он шептал цену, если та бы
ла по карману пассажиру, 
очередь редела.

Мой маршрут не устраи
вал никого. На Химмаш ехать 
упорно не хотели. Наконец 
один смилостивился и спро
сил: «20 рублей дашь?». При

платно. Единственная форма 
доходов Фонда — доброволь
ные взносы людей на счета 
Фонда. Фонд является юри
дическим лицом. Фонд пре
кращает свою деятельность 
со смертью его Президента 
Пятлина Л. А. и все имущест
во Фонда передается в 
распоряжение объединения 
«Миряне»...

Это — устав фонда. Произ
водит сильное впечатление. 
Правда, возникает и несколь
ко прозаических вопросов: на 
какие деньги будет жить Лео
нид Алексеевич, который оста
вил работу и всепело посвя
тил себя учебе Истины о Доб

ре. Какова будет его зарплата 
(Иисус все-таки!). Как быть 
со смертью, если в Истине ска
зано о вечности и бессмертии? 
Но это — суета. Мелкие воп
росики. Пока ведь не зареги
стрирован Фонд, и счета в бан
ке нет. Не везет Свердловча
нам: царя «проморгали», Хри
ста, сошедшего не где-нибудь, 
а на родине первого россий
ского Президента, ни во что не 
ставят...

Отказавшись от познания 
Истины о Добре, мы, греш
ные, толкнули себя в неведо
мую бездну саморазрушения. 
Об этом и предупреждает 
ежеминутно Леонид Алексе

Время такое сумбурное и несусветное. • Десятки лжепроро
ков бродят по стране, одни — лечат по телевизору, другие — 
заряжают свежие номера газет и дефицитные кремы. Третьи 
обещают всех нас накормить и поселить в отдельные кварти
ры... И мы неистово бросаемся в омут веры — правда, до 
первой крови, до первых «проколов», пока не познаем Исти
ну: нас в очередной раз красиво «надули».

Леонид Алексеевич не обещает никому немедленного исце
ления, полных холодильников или высоких заработков в ва
люте. Он даже не настаивает на том, чтобы в него верили, И 
этим он мне очень симпатичен. За него не надо голосовать 
на выборах, чтобы потом снова голосовать за отзыв, взносы 
в его Фонд — дело добровольное, а не принудительное, к ко
торому мы так за последнее время привыкли... Если какие 
ощущения и вызывает чтение Истины о Добре, так только 
давление на макушку головы. Согласитесь, это во много раз 
лучше, чем пинки или удары в очередях! Подумайте о Доб
ре. А я заканчиваю свою миссию — проводника идей сверд
ловского Христа. И п-устъ не обижаются на меня верующие: 
видит Бог, все написанное — только ради Петины.

С. МОЛОДЦОВ.
Свердловск.

ОСС, с 
уныние. В парткоме Урал
маша корреспондент жур
нала «Ньюсуик» застал 
нескольких растерянных ап
паратчиков, мрачно си
девших за пустыми письмен
ными столами. Один из них 
сказал: «Ничего, все закон
чится хорошо». Он не пояс
нил, почему он так думает.

В жизни коммунистов го
рода Свердловска, в кото
ром находится , Уралмаш, 
мало что хорошо заканчива
ется: Свердловск сыграл 
важную роль в истории 
большевистских деяний. В 
1918 году коммунисты уби
ли здесь последнего царя. 
Во время второй мировой 
войны сверхиндустриальный 
Свердловск стал важным 
центром оборонной промыш
ленности и с тех пор был 
закрыт для внешнего мира. 
Наконец, он дал Советскому 
Союзу Бориса Ельцина, в 
течение 10 лет занимавшего 
крупнейший партийный пост 
в городе. Но ныне Сверд
ловск находится в начале 
своего конца. Основа его 
экономической мощи, тяже
лая промышленность, пере
живает явный спад, выхода 
из которого не видно.

В числе прочего, комму
нистов обвиняют и в том.

шлось признаться, что я про
стой советский нищий конст
руктор. Он посочувствовал и 
отошел.

Минут через 40 моей вы
стойки оптимизма у меня по
убавилось. Шоферов я тихо 
ненавидела. Очередь гудела, 
возмущалась. Цирк! И вдруг 
на арене появляется диспет
чер, славная, сравнительно 
молодая женщина. Очередь 
приободрилась. Так как я 
стояла первой, то и обрати
лась к ней с просьбой: «Ми
лая, помогите уехать на Хим
маш. Час стою».

В конце концов я уехала в 
19 ч. 45 мин. рейсовым авто
бусом в центр города. И 
дальше до Химмаша с учетом 
ремонта дороги добралась в 
21 ч. 40 мин. (на час позже, 
чем мои дети долетели туда, 
куда я их провожала), через 
три с лишним часа после то
го, как вышла из здания 
аэропорта.

Кто мне объяснит: что за 
люди водители такси? Поче
му из толпы, наводнившей в 
тот вечер площадь перед 
зданием аэропорта, не наш
лось ни одного Человека? 
Профессия, что ли, накладыва
ет отпечаток? Зарплатой они 
недовольны? Но при чем тут я?

Почему мне приходится уни
жаться перед водителем так
си, продавцом, любым работ
ником сферы услуг?! Объяс
ните, чем я их хуже?!в

Т. СЛАВКИНА, 
простой советский 

нищий конструктор.

Свердловск.

евич: «Вы не пожелали ради 
Истины выполнить свою мис
сию, —- говорит он мне в теле
фонную трубку, — значит, вы 
служите помощнику Бога — 
Дьяволу. Через Зло он ведет 
вас к познанию Добра. Вспом
ните: вам было предупрежде
ние, у вас были неприятности, 
самочувствие плохое?» И я, 
конечно, немедленно вспоми
наю, как ругался в очереди 
за маслом, как чуть было 
не убили меня два хулигана 
на неосвещенной улице, когда 
возвращался с позднего дежур
ства по газете... И дома •— бар
дак, и настроение все время 
какое-то паршивое, особенно, 
если почитаешь читательские 
письма с просьбами о помощи. 
Зло торжествует! Я-то греш
ным делом думал, что есть 
другие объяснения отсутствию, 
продовольствия и повышенной" 
криминоген1ности. А ларчик 
открывается просто ■— не при
знан Христос Алексеевич, не 
учатся люди Добру, не дела
ют взносы в Фонд Бога при 
общественном объединении 
«Миряне»! Вот она — истин
ная причина всех бед.

И я уже начинаю злиться 
на всех Президентов вместе 
взятых, мы же им доверяем! 
Что ж они отказываются от 
своей миссии? Взяли бы да 
пригласили Леонида Алексее
вича на свою встречу на выс
шем уровне. Президент США, 
Президент СССР, Президент 
РСФСР и Президент Фонда 
Бога — Иисуса Христа — уро
вень что надо, самый выс
ший...

вещами на выход!
что они привели Свердловск 
к экономическому развалу, 
а горожан — к явному сни
жению жизненного уровня.

...Комнаты и коридоры 
городского комитета партии 
почти пусты, вновь избран
ный городской Совет угро
жает отказать КПСС в арен

де части своего здания с буду
щего года. Только в 1990 г. 
четверть городских ком
мунистов покинула партию. 
«Люди во всем обвиняют 
партию», — пожаловался 
корреспонденту первый сек
ретарь горкома Владимир 
Денисенко, человек, которо
го давно сгоняют с трибун, 
когда он пытается обратить
ся к людям на митингах. 
Денисенко склонен возлагать 
вину за свои беды на 
М. Горбачева.

Коммунисты очень неохот
но сдают свои позиции. Еще 
в апреле этого года им уда
лось справить свой великий 
праздник, день рождения 
Ленина, в полном соответ
ствии с большевистскими тра
дициями. Для начала у огром
ной статуи Ленина на цент
ральной площади Свердлов
ска появились добела от
мытые школьники с цвета
ми, затем — солдаты и вете
раны партии. Наконец, к мо

...требует
ИЗДЕРЖКИ
ДАЧНОГО БУМА

Окрестности поселка Верх
няя Сысерть официально счи
таются зоной отдыха. Здесь 
по берегам пруда расположе
ны турбаза «Солнечный ка
мень», дом отдыха «Машино
строитель», базы отдыха не
скольких свердловских пред
приятий, пионерские лагеря. 
Тем нс менее экологической за
щиты эта зеленая зона не име
ет. Вокруг вырубаются леса, 
т. к. район не является их хо
зяином. Большинство баз отды
ха не имеют очистных соору
жений, и все нечистоты слива
ются в старые разрезы и шах
ты вблизи поселка. И в этих

ТОТ ЕЩЕ «ПРАЗДНИЧЕК»

МОСКВА. Центральным 
парк культуры и отдыха 
имени Горького облюбовали 
для своих праздников быв
шие десантники, погранич
ники, моряки. В дни этих 
славных праздников энаю- 
щие люди сюда не загляды
вают

Свобода, демократия — 
это все прекрасно. Но за- 
чем же ломать скамейки, 
переворачивать лотки с мо
роженым, приставать к гу
ляющим? Именно такие во
просы возникают, глядя на 
фотографии корреспондента 
ТАСС А. Ш оги на, которые 
он сделал во время празд
ника Военно-Морского Флота 
в парке. Возникает закон
ный вопрос: нуда смотрит 
милиция? Но правоохрани
тельные силы, задейство
ванные в такие дни для 
поддержания порядка, в про
исходящее не вмешивают
ся — иначе можно спрово
цировать массовую драку, и 
тогда многочисленную не
управляемую толпу пьяных 
«воинов* не удержать: сил 
у милиции не хватит.

Поохранять девчонс« до 
выхода из парка—вот и все, 
что могут себе позволить 
эти ребята из спецохраны 
парка: больше никакими
особыми правами «ОМОН 
парка Горького» не распо
лагает. А милиционеры 
вздыхают им вслед: «Вот бы 
нам их зарплату!» 

нументу подошли несколько 
активистов - оппозиционе
ров. Они развернули пла
каты, на которых Ленин был 
изображен рядом с Гитле
ром, а надписи гласили: «С 
днем рождения, дорогой фю
рер!» Демонстрантов разо
гнали печально известные 
«черные береты». Все были 
посажены в милицейскую 
машину. Возмущенные сви
детели кричали блюстителям 
порядка: «Фашисты!», «Вра- 
'ги народа!», «Вас кормим!». 
Впрочем, вскоре все аресто
ванные были освобождены 
без предъявления обвине
ний. Тем не менее интерес
но, будет ли милиция так 
самоотверженно защищать 
интересы коммунистической 
партии и теперь, когда пос
ледняя изгоняется из офи
циальных и экономических 
структур.

Но суть всех бед не в по
литических эксцессах, а в 
экономическом развале. На 
том же Уралмаше рабочие 
мало задумываются над по
литическими аналогиями. Их 
больше заботит снижение 
доходов предприятия на 69 
миллионов рублей за один 
только прошлый год. Одни 
предлагают снизить чрезмер
ные непроизводственные до

условиях председатель поссо
вета П. А. Петропавловский и 
исполком принимают решение 
о развернутом строительстве 
дач без совета с жителями по
селка.

Решением облисполкома 
№ 39 от 4 апреля 1991 гола 
поселку прирезается террито
рия в 146 гектаров, из них 
только 30 гектаров не покры
ты лесом. Начался дачный 
бум. Без утвержденного гене
рального плана уже выделено 
167 участков, в основном дач
ных. Это третья часть суще
ствующего поселка. Земли, ес
тественно, не хватило, и уча
стки начали отводить в сосно
вом бору, со сплошной выруб
кой леса. Особенно возмути
телен тот факт, что среди за
стройщиков — несколько ру
ководителей районного и даже 
областного масштаба.

Члены исполкома утвержда

ходы, другие — расшир.-ъ 
ассортимент и повысить ь д- 
чество давно устаревшей 
продукции завода. Кажется, 
жители Свердловска еще не 
вполне осознают, чем грозят 
им инфляция и безработица, 
неминуемые при любом хо
де событий. С другой сторо
ны, они уже ' понимают, что 
требования, выдвинутые 
800.000 участников весен
них предупредительных за
бастовок в Свердловске и 
окрестных городах, носят 
слишком поверхностный ха
рактер,

К сожалению, никто не 
знает точно, в каком нац- : 
равлении следует двигать А. 
«Если бы я только знал, как 
сделать все по-другому, —г : 
горько замечает кузнец k - 
Уралмаша Александр Корду- : 
ков, — я бы все сделал»..

Свердловчане еще не зна
ют точно, что им нужно, что- ' 
бы сделать свою жизнь до- 
стойной. Но они точно зна
ют, что им не нужно, и от 
чего они должны отказаться 
и уже отказались. Они ска- , 
зали «Нет!» коммунизму.

К. БОГЕРТ- 
(«Ньюсуик», США).

Перевод Е. Нагорных.

ют, что при распределении уча
стков не было речи о выруб
ке леса. ' ' :

...Срублены первые гектары 
соснового бора. Депутаты и 
жители поселка поставлены 
перед свершившимся фактом. 
Мы считаем, что варвар
ское уничтожение леса, окру- 
жаюшего поселок, является 
преступлением против природы 
и будущего существования по
селка. I.

Требуем незамедлительно 
прекратить вырубку леса прд 
дачные участки.

О. САБУРОВ, 
Л. ПАЗДНИКОВА, 

члены исполкома поссовета;
И. КИЯНЦЕВ, .

Е ЗАКОЛОДКИН, 
С. БАБИНЦЕВ, 
жители поселка.

Верхняя Сысерть.
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НА СМЕНУ? —вмять

Под символическим лозунгом «Одна минута до двенадца
ти» во многих районах Югославии прошли манифестации, 
участники которых потребовали прекратить братоубийст
венную войну и установить мир в стране. «Переговоры вме
сто войны», «Люди гибнут, а вы сидите сложа руки», 
«Мир — немедленно» — с такими лозунгами обратились 
манифестанты к президенту СФРЮ, парламенту страны, 
руководителям республик.

НА СНИМКЕ: на главной площади города Загреба уча
стница манифестации молится за мир.

Телефон» PeSrep^TACC.

А МЫ ИХ 
ПРЯЧЕМ 
0Г СУДА...

Слухи об этом появились 
. еще лет 20 назад, ио теперь 
есть и доказательства. Речь 
идет о том, что министерство 
народного образования быв
шей ГДР, возглавлявшееся 
женой Эриха Хонеккера—Мар
гот, отнимало детей у дисси
дентов, не согласных с ре
жимом в ГДР.

Семья Грюбель лишь на 
первый взгляд нормальная се
мья: отец, мать, две дочери. 
Они улыбаются друг другу, 
но это холодная улыбка чу
жих людей. 23-лстняя Жанет
та говорит с болью: «Теперь 
у меня два отца, а значит, ни 
одного...» Жанетта — одна из 
жертв практики насильствен
ного усыновления детей, осу
ществлявшейся «с подачи» 
госбезопасности ГДР — «шта- 
зи».

Родителей, которые «не 
придерживались линии СЕПГ», 
которые хотели сбежать на 
Запад, брали ид заметку в ми
нистерстве народного образо
вания. И наказание для них 
порой выбирали такое, какое 
сильнее всего может ранить 
отца или мать: у них отбирали 
детей. Малышей отправляли 
в детский дом, а затем пере
давали на воспитание новым 
родителям.

Доказательство этой прак
тики было найдено случайно: 
в подвале одного из админи
стративных зданий в центре 
Берлина депутат городского 
совета от ХДС Маркус Цим- 
мераи наткнулся на сверток, 
завернутый в газету от апре
ля 1990 года. В нем оказали, ь 
документы —• свидетельства о 
рождении детей и об их усы- 
новлеини. По ним можно вос
становить истории жизни, 
полные драм.

Ложные идеалы защищали 
преступными методами. По 
свидетельству Гизелы Мау- 
риц, у которой после попытки 
нелегально выехать в ФРГ в 
1974 году увезли четырехлет- 
него сына Александра, с ко
торым она не виделась 15 лет, 
«власти не останавливались пе
ред подделкой свидетельств о 
рождении детей, чтобы скрыть 
преступление ■—насильственное 
усыновление». Такое поддель
ное свидетельство рождения 
Александра вместе с оригина
лом найдено в Берлине.

Многие матери, лишившие
ся таким образом детей, пи
сали Маргот Хонеккер, наде
ясь на ее доброту. Но ответа 
никто из них так и не полу
чил. Не давали результата ни 
обращения к самому Хонек
керу, ни демонстрации перед 
представительством ГДР в 
Бонне, ни попытки призвать 
на помощь западногерманских 
политиков. Социал-либераль- 
ное правительство (то есть 
правительство СДПГ и 
СвДГТ. — Ред.) уклонялось 
от этого щекотливого вопро
са, а министр по межгерман
ским делам Франке заявил в 
19?5 году: «Нет таких случа
ев, когда детей насильствен
но отнимали бы у родителей 
и передавали в другие семьи».

Только что ушедший с пос
та председателя СДПГ Ханс- 
Йохени Фогель, бывший в 
1974—1980 годах министром 
юстиции, заявил недавно, что 
«об этом он ничего не знал». 
Но одна из пострадавших, 
Габриэле йоиан, потерявшая 
сына, свидетельствует об об
ратном: «Я лично информиро
вала министра Фогеля, и он 
обещал мне помочь». Но не 
помог.

Многие потерпевшие боль
ше не рассчитывают на поли
тиков, Они берутся за дело 
сами, привлекают адвокатов. 
В Берлине создано специаль
ное бюро, занимающееся ро
зыском похищенных таким 
образом детей.

(«КВИК». Мюнхен).

Калейдоскоп

Лучше бы 
накормили

Карабины вручены перво
му на Кубе отряду крестьян, 
созданному специально для 
охраны сельскохозяйствен
ных объектов, выступая на 
торжественном собрании, со
стоявшемся по этому поводу 
в провинции Гранма, предсе
датель Национальной ассоциа
ции мелких земледельцев 
(АНАП) Орландо Луго Фонте 
отметил, что «формирование 
вооруженной революционной 
охраны вызвано необходимо

ЗА ЧТО
БОРОЛИСЬ?

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Еще 
свежи в памяти шахтеров Копей
ска события, связанные с недав
ней забастовкой. Сегодня есе на 
рабочих местах. График напряжен
ный: долг шахты »Красная сор
нячка»», например, 68 тысяч тонн 
угля.

Каковы же результаты забастов
ки? Отпуск шахтеров увеличился 
до 66 дней. Повышены тарифные 
ставки, получены и другие льготы, 
но в целом условия труда и жиз
ни не особенно изменились. По- 
прежнему не хватает запасных 
частей. Оборудование оставляет 
желать лучшего. Почти половина 
рабочих нуждается в жилье. Со
циальная сфера в зачаточном со
стоянии — не хватает магазинов, 
объектов бытового обслуживания, 
но говоря уж о продуктах, пром
товарах. Отдохнуть после тяжелой 
работы негде. В результате — 
падает производительность труда. 
Тол-но на шахте «Красная гор- 
нячна» недосчитывается 400 ра
бочих.

И вот в вечерней тишине являться муза стала мне...
Фото В. ХРИСТОФОРОВА

ЖИТЬ СТАЛО ВЕСЕЛЕЙ. А ЛУЧШЕ?

Последнее десятилетие неузнаваемо преоб
разило Китай. Быстрые экономические пре
образования наложили отпечаток па уклад 
жизни людей. Это хорошо видно па фото- 
графиях иностранных фотомастеров. Амери

канский журнал «Нэшнл джиогрэфик» опуб
ликовал целую серию фотозарисовок о сов
ременной жизни Китая.

ПА СНИМКЕ: молодежная евадьба.
Фотохроника ТАСС.

Фотохроника ТАСС.

ЖУРНАЛ
ДЛЯ ДЕЛОВЫХ
ЖЕНЩИН

Обществу «Работницы» и «Крестьян
ки» давненько недоставало чего-то но
венького, «Интеллигентки», что ли... 
И вот, наконец, этот пробел, кажется, 
заполнен: на гребне плюрализма и 
под крышей «Мегаполиса» родилось 
очень симпатичное издание для много
миллионной «прослойки» «Женский 
клуб». Эмблемой нового, но сразу же 
международного журнала, обращенно
го « к тем, кто хочет в жизни сделать 
свое дело», его создательницы выбра
ли царевну-лягушку — «символ того, 
что невозможное — возможно, если 
знать, к чему стремиться». Массу ин
тересной и полезной информации ца
ревна гарантирует, выкройки тоже, а 
вот Иван-царевича ждать не намерена. 
Сама себе — голова.

К сведению потенциальных покупа
тельниц, тираж нового ежекварталь
ного журнала «Женский клуб» пока 
по-деловому невелик, всего 10 тысяч 
на русском языке плюс 2 тысячи на 
английском, так что поначалу достать 
его будет, видимо, непросто. По пред
ложение ответит спросу. Всему свое 
время.

Фотохроника ТАСС.

10 ЛЕТ ПЕРСОНАЛЬНЫМ КОМПЬЮТЕРАМ
Ровно 10 лет назад в американ

ские магазины электроники по
ступил необычный товар — окра
шенный в цвет слоновой кости ме
таллический ящик с множеством 
клавишей, кнопочек и проводов. 
Именно этот аппарат корпорации 
«Интернэшнл бизнес машинз» 
(ИБМ), который она назвала 
«Персональным компьютером» 
(ПК), положил, как считают аме
риканцы, начало массовой ком
пьютеризации Америки.

Корпорация ИБМ первоначаль
но рассчитывала продать в общей 
сложности 250 тысяч персональ
ных компьютеров, что многим ка
залось чересчур амбициозной 
целью. Однако действительность 
превзошла самые смелые ожида
ния. В настоящее время в США 
насчитывается более 55 миллионов 
компьютеров — почти половина 
общего числа ЭВМ во всем мире.

Представить себе сегодня рабо
чее место или жилье американца

без персонального компьютера 
почти так же сложно, как, ска
жем, без электричества или теле
фона.. С их помощью сегодня про
ектируются здания, изучаются ре
зультаты медицинских анализов, 
составляются расписания движе
ния поездов и самолетов, произво
дится инвентаризация товаров в 
магазинах. Разного рода компью
терные игры — одно из самых лю
бимых развлечений американских 
детей.

стью усиления борьбы с пре
ступностью». Вооруженные 
отряды в сельской местности 
станут надежными помощника
ми органов министерства 
внутренних дел, сказал он.

По словам председателя 
АНАП, создание новых струк
тур будет закончено в сен
тябре нынешнего года. Выда
ча оружия членом кооперати
вов для защиты их коллектив
ной собственности свидетель
ствует о наличии «тесных свя
зей, уважения и доверия, 
между кубинским крестьянст
вом и его социалистической 
революцией», отметил кре
стьянский руководитель. Он 
предупредил, что оружие бу
дет применяться лишь в случае 

крайней необходимости, а пе
редача его в руки тружеников 
земли подтверждает наличие 
«твердой решимости у руко
водства страны свести к ми
нимуму любые преступные 
действия».

Так кто 
из них собака?

Рекс, семилетняя бельгий
ская овчарка, оказался на ред
кость верным псом. Он прео
долел тысячу километров, 
чтобы вернуться к хозяину, 
проживающему в Мозеле. Од
нако, по свидетельству обще
ства защиты животных, владе
лец оказался недостойным

Страсти
по «харрикейнам»

Лишь вмешательство замес
тителя председателя Архан
гельского областного Совета 
В. Ширяева и сотрудников 
КГБ позволило спасти от «за
хвата» на военном аэродроме 
боевой самолет минувшей вой
ны английского производства.

Группа воинов-поисковиков 
ведет здесь восстановление 
«харрикейнов» и «кэттихауков» 
для показа коллекции во время 
празднования в конце августа 
50-летия союзных морских кон
воев. Эти некогда грозные ма
шины найдены в труднодоступ
ных районах Крайнего Севе
ра. В годы войны они перего
нялись через здешние места на 
фронт с Дальнего Востока, ку
да поступали по ленд-лизу из 
стран антигитлеровской коали
ции. Говорят, что в Англии за 
каждый такой самолет-раритет 
готовы выложить кругленькую 
сумму.

Вот и потянулись на Север 
за лакомой добычей различные 
дельцы.

Теперь по решению Архан
гельского облисполкома бескон
трольный вывоз с территории 
области такой авиатехники за
прещен.

Но ряды похитителей само
летов отнюдь не поредели. Ос
вободившееся место тут же за

благородного друга. Он, пра
вда, сказал, что «был очень 
тронут» верностью Рекса, но 
потом отдал его своему прия
телю. А до этого он «пода
рил» пса родственнику, живу
щему за 1000 км — для «ста
жировки», как он тогда гово
рил. Но овчарка сбежала и че
рез пару месяцев оказалась у 
дверей дома хозяина, очень 
удивленного, естественно, ее 
неожиданным появлением. 
Увы, после того, как собака 
побывала у приятеля, она 
«вдруг» оказалась в обычном 
приемнике для бездомных 
животных. Хотя, как считает 
общество защиты животных, 
Рекс — очень спокойная ов
чарка и в хорошем состоянии.

няло... командование ВВС Се
верного флота. Это от его бой
ких «гонцов» пришлось защи
щать английский истребитель, 
привлекая для этого областное 
руководство и сотрудников гос
безопасности. Все дело в том, 
что североморские авиаторы 
вознамерились сделать англи
чанам щедрый подарок — пе
редать один «харрикейн». Толь
ко вот досада — нет в наличии 
ни одной машины в полном 
комплекте. Тут и снарядили 
«экспедицию» за запчастями, 
благо есть куда.

В. АНУФРИЕВ, 
корр. ТАСС.

Архангельск.

Вот это был 
6a-a-6ax!

Тревожным был конец истек
шей недели для жителей не
большого польского городка 
Гамбии, что в 85 км к юго-за
паду от Варшавы. Как сообщи
ла газета «Жиче Варшавы», в 
четверг вечером рухнула на 
землю 646-метровая радиоре- 
трансляциочная башня, и ее 
многотонные металлические 
каркасы придавили грузовик, 
напочненный бутылками с хи
мическими и взрывоопасными 
веществами. В результате воз
ник пожар. В городке была 
объявлена экологическая тре
вога. Лишь по счастливой слу
чайности никто нс поспадал.

БИЗНЕС
ПО-АМЕРИКАНСКИ

(Окончание.
Начало в от 9 и 

14 августа)

Любовь 
и социальные 
перемены

Недавно я слышал по ра
дио передачу об обществен
ных беспорядках в Северной 
Ирландии. Ведущий переда
чи, ирландец по националь
ности, с горечью констатиро
вал тот факт, что конфликт 
имеет затяжной характер, 
сопровождаётся насилием, и 
мало надежды, что он будет 
скоро разрешен. А затем он 
произнес нечто, что меня 
крайне изумило. Он сказал: 
«К сожалению, в Ирландии 
никогда не было человека, 
подобного Мартину Лютеру 
Кингу».

С тех пор я много думаю 
об этнических и религиозных 
раздорах, возникающих в 
разных концах Земли, и го
ворю себе: «Жаль, что у 
этих народов нет Мартина 
Лютера Кинга». Мартин Лю
тер Кинг (1929—1968) был 
одним из величайших лиде
ров Америки. Он, черноко
жий проповедник Юга и вы
дающийся борец за граж
данские права, изменил об
лик Америки •— и сделал он 
это, проповедуя отказ от на
силия и призывая любить 
своих врагов. Своим личным 
примером Мартин Лютер 
Кинг ярко продемонстриро
вал, что учение Христа о 
любви к своим врагам долж
но лежать в основе борьбы' 
чернокожих американцев за 
свободу, справедливость и 
равенство. Он доказал, что 
любовь сильнее ненависти и 
что отказ от насилия И лю
бовь к своим врагам приво
дят к эффективному реше
нию серьезнейших проблем. 
Сегодня в США люди всех 
национальностей имеют рав
ные права и возможности в 
получении жилья и работы, 
и все это было достигнуто 
малой кровью благодаря уче
нию и примеру одного чело
века.

Откуда Кинг черпал вдох
новение для борьбы за со
циальные перемены? Об 
этом он говорит в своем зна
менитом «Письме из Бер- 
мингемской городской тюрь
мы», написанном в апреле 
1963 года. В большой мере 
ему помогла его семья и ве
ра в Бога. Его отец, дед и 
прадед были проповедника
ми. Он вырос с Библией, и 
она научила его великой 
любви справедливого и все
общего братства всех наро- 
дов. Она научила его, что 
«есть превосходнейший путь 
любви и отказа от насилия».

Нелегко было бороться 
по методу Кинга. Многие 
призывали к насильственным 
методам борьбы против не
справедливости, но Кинг до 
последнего дня смог устоять 
против искушения применить 
силу. Сам Кинг оказался 
жертвой убийцы, пуля кото
рого настигла его в 1968 го
ду, но дело Кинга, основан
ное на ненасилии, победи
ло. Конечно же, у нас в стра
не есть проблемы, но мы от
мечаем гармонию отношений 
между людьми разных рас 
и национальностей в США. 
и все это благодаря прежде 
всего Кингу и его стойким 
религиозным убеждениям. У 
У Кинга была мечта, осно
ванная на Священном Писа
нии и его христианском опы
те, о «не таком уж далеком 
будущем, когда яркие звез
ды любви засияют над на
шей великой страной». Хотя 
мечта Кинга не полностью 
сбылась, его идеи о нена
сильственных методах борь
бы живут в умах людей все
го мира.

Я хочу, чтобы у каждого 
народа был свой Мартин 
Лютер Кинг, человек, на
столько одухотворенный си
лой Послания Иисуса Хри
ста, что он смог изменить 
общество без пушек и ч тан
ков. Я верю, что, если бы 
больше людей изучали ту 
же книгу, которая сформиро
вала жизнь Кинга, то было 
бы больше людей, похожих 
на него, которые бы продол
жили дело Мартина Люте
ра Кинга.

Кто эти 
американцы?

Со дня основания нашего 
государства, которое сущест
вует уже 200 лет, люди пы
таются понять, что же дела
ет американцев такой уни
кальной нацией, какой они 
являются. Даже для таких 
людей, как я, которые ро
дились в США. трудно от
ветить на этот вопрос. Да, 
мы все разные, среди нас — 
люди разных рас и нацио
нальностей, у нас разная 
культура, но есть ли та об
щая нить, которая связыва
ет нас в единое целое? Я 
думаю, что есть.

Многие люди считают, что 
они знают американцев, по
тому, что наши средства 
массовой информации охва
тывают большую часть ми
ра. потому что они смотрят 
наши фильмы-вестерны, мю
зиклы, приключенческие 
фильмы. Но средства массо
вой информации не всегда 
точно отражают действитель

ность, и общеизвестно, что 
образы, созданные на кино
студии Голливуд, необъек
тивны и тенденциозны. Я 
надеюсь, что ваши представ- . 
ления о США сложились не 
под влиянием фильмов и те
левидения.

В течение последних трех 
недель я попытался немного 
лучше узнать мою страну.• 
Я проехал на машине 4800 
километров. Я пропутешест
вовал по югу от своего дома 
в Техасе вдоль восточного 
побережья до Нью-Йорка и 
далее до Новой Англии (я 
пишу эти строки в студен
ческом городке йельского 
университета, одного из ста
рейших и наиболее престиж- > 
ных учебных заведений в 
Америке). Путешествуя по 
стране, я посетил многие 
места, связанные с амери- . 
канской историей: Фила
дельфию, где была подписа
на Декларация Независимо
сти, Нью-Йорк и остров Сво
боды, на котором возвыша
ется статуя Свободы, слу
жащая маяком в гавани, и 
Бостон с его предместьем 
Панкер Хилл, где происхо
дили революционные собы- . 
тия, а также старую цер
ковь, на башне которой на
циональный герой Поль Ре- 
внр зажег факел как преду
преждающий сигнал о высад
ке британцев в гавани Босто
на.

История США началась с 
поиска религиозной свободы. 
Наши предки приехали в , 
Америку, чтобы чтить Бога 
и служить Ему. Об этом , 
свидетельствует многое. На- . 
пример, город Филадель
фия. Само слово «Филадель
фия» взято из Библии, что " 
значит в переводе с грече
ского «братская любовь».

Наши предки основали 
крупнейшие учебные заведе
ния. такие как Гарвардский ‘ 
и йельский университеты, 
задачей которых было гото
вить проповедников Для цер
квей Америки. О любви к 
Богу свидетельствует н кро- ' 
щечный Род Айленд, на ко
тором обосновалась коло
ния, основанная Роджером 
Вильямсом, одним из пер
вых людей в мире, который 
проповедовал Евангелие пол
ной религиозной свободы. О 
преданности американцев 
Богу вспоминаешь, стоя на 
зеленых склонах поля бит
вы при Гетисберге, где ты
сячи солдат армий Юга и Се
вера положили СВОИ- головы 
во время гражданской вой- . 
ны 1860-х годов, чтобы еде- , 
лать Америку страной,,, рав- . 
ных людей, какощмз.^ни.л 
являются перед Богом. «Это 
событие нашло свое отраже
ние в речи президента Лин- - 
кольна, посвященной памяти 
погибших. Это — речь чело- . 
века, имеющего глубокие 
религиозные убеждения.

Америка возникла как 
государство только благода
ря религии. Возможно, вы 
удивитесь, узнав, что, несмот
ря на то, что у нас церковь 
отделена от государства, все 
же Америка остается одной 
из самых религиозных за
падных стран мира. Огром
ное большинство американ
цев верят в Бога и силу 
молитвы. Большинство аме
риканцев принадлежат if по- , 
сещают церковь или сина
гогу, Но эти факты редко 
освещаются средствами мас
совой информации, внимание 
которой направлено . на 
страсть американцев к спор
ту. природе, поп-музыке, на 
борьбу с преступностью и 
наркоманией, на транспорт- 
ные пробки на дорогах и по
литические предвыборные 
кампании.

Наши средства массовой 
информации не сообщат вам, 
как наши церкви заботятся 
о бедных людях и о боль
ных СПИДом, они не сооб
щат вам о том, что миллио
ны христиан по всей стране 
собираются в церкви на слу
жбу каждое воскресенье, а в 
течение недели миллионы 
американцев изучают Биб
лию дома или в классах по 
изучению Священного Писа
ния. Печать и телевидение 
не говорят о тысячах школ 
и колледжей, содержащихся 
на средства церквей, где на
ряду с изучением биология, 
физики, иностранных языков 
н экономики, воспитывается 
христианская вера.

Так кто же мы? Кто эти 
американцы? Да, нас трудно 
понять, мы любим есть бу
лочки с горячей сосиской, 
играть в бейсбол и отдыхать 
в Дисней Лэнде. Я знаю, 
что мы слишком много едим 
и много тратим, но все же 
нам не безразличен наш 
мир. наши ближайшие сосе
ди и другие люди. Мы, как 
и наши предки, хотим. жить 
на земле, где мы можем слу
жить нашему Создателю. В 
«Клятве верности», которую 
хором произносят граждане 
во Всех уголках США, -есть 
слова: «Одна нация под Бо
гом». Для большинства аме
риканцев эти слова значат 
многое.

Дэррел ТИППЙНЗ, 
США.

(специально для 
«На смену!»).

ОТ РЕДАКЦИИ:
Свое мнение о прочитан

ном вы можете высказать, 
написав автору статьи по 
адресу: 121914, Москва, поч
товый ящик 40, Дэррелу 
Типпинзу (за что он заранее 
благодарен!).
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Им этого не понять...

Пестрый островок
на ледяном пятачке
Городок Аскореунд насчиты

вает 10 тысяч жителей. Дерев
ня! Однако для местных не
дорослей имеются клубы спор
тивной гимнастики, баскетбо- 
лаь конькобежного спорта... 

Вполне самостоятельные орга
низации. На зависть нашим об
ластным спорткомитетам (где 
количество спортсменов-раз
рядников намного превышает 
число жителей шведского го
родка), они обладают само
управлением и, как следствие, 
мобильностью, которая и поз
волила выехать шведским 
конькобежцам в Свердловск 
для проведения совместных 
тренировок — всего 11 школь
ников со своими мамами, па
пами и тренером. Живут на 
одной из загородных спортив
ных баз маленькой общиной 
среди нашего всеобщего не
знания европейских языков. 
Почти замкнуто, потому что 
на пальцах много не наобща
ешься, Что привлекло шведов 
к нам в Свердловск? Понятно, 
не комфорт и не кулинария. 
Главная приманка — лед, под
готовленный к с/к «Юность» и, 
конечно, опыт.

Тренируются шведы 6 дней 
в неделю по одному разу. По 
меркам современных методик 
это любительский уровень. 
Но, по словам их тренера, 
они не ставят перед собой ве
ликих задач. Как пойдет. А 
среди небольшого количества 
конькобежцев в Швеции та
лант не затеряется. Спорт для 
них —это радость открытия 
мира физической культуры. 
Радость со всех сторон, ибо 
хорошего мастера уважают 
земляки, гордятся им. Проб
лем с экипировкой просто нет: 
от мала до велика все в «Най
ке» и «Адидасе», какие не 
снились нашим фарцовщикам. 
Популярность коньков в Скан
динавии имеет вековую тра
дицию, так как занятия на све
жем воздухе в аэробном ре- 
Жиме соответствуют всем тре
бованиям культуры здоровья.

Весёлбй пестрой каруселью 
кружат' на пятачке льда, поз
ванивают лезвиями «Викингов» 
будущие Густафссоны (Томас 
Густафссон — шведский наци
ональный герой, чемпион Ев
ропы, мира, Олимпийских игр). 
Особенно выделяется девочка

лет 14 — голубоглазая бело
курая стройняшка, сама звон
кая, как серебро конька, и лу
чистая, как ибсеновская Соль
вейг. Она тщательно проходит 
круг за кругом, советуется с 
тренером. Я, прошедший огонь, 
воду и медные трубы сборов 
во всевозможных командах, от 
души позавидовал шведским 
пацанам, имеющим такую «кол
легу».

Однако шведский островок 
прибило на Урал не волей 
случая. Их приезд стоил тру
дов, настойчивости и энергии 
Борису Федорову, заслужен
ному тренеру РСФСР, тренеру 
чемпиона мира среди юнио
ров Андрея Ануфриенко. Он 
рассказал, что отношения со 
шведами завязались прошлой 
зимой на Матче северных 
стран, проходившем у нас в 
городе. Очень способствовало 
осуществлению планов сотруд
ничества и, конкретно, приез
ду шведской делегации то, что 
директор с/к «Юность» Г, К. 
Горбунов дал «добро» на лед 
в июле — августе.

— Ну, а вся «кухня» офор
мления документов и мытар
ства с бюрократией пусть ос
танутся профессиональной тай
ной тренера, — говорит Фе
доров.—Понятно, что мы пре
следуем собственные интере
сы. Главным образом, -это по
пытка создать конькобежный 
клуб с автономным существо
ванием, чтоб разорвать путы 
централизации, связавшие нас 
по рукам и ногам. Вот сейчас 
я вывезу в ответный визит 
пятерых ребят, а надо — чтоб 
всех, и малолеток, чтоб сверст
ники им завидовали. Тогда пой
дет народ заниматься.

Я понял, что написать просто 
красивую заметку о симпатич
ных шведах не удастся, что 
наши отечественные проблемы 
неизбежно будут терзать нас 
в любом начинании, в любом 
нестандартном поступке.

— Я за чистоту идеи спор
та, — Федоров говорит уве
ренно, чувствуется его твер
дая, продуманная позиция. — 
Я отчислил из своей коман
ды двоих мною взращенных 
ребят, потому что не приемлю 
потребительского отношения 

К спорту, поползновений в 
Сторону фарцовки. Хотя тяже

Спорт-кадр

ло расставаться, тяжело блю
сти идею, что-то доказывать, 
когда ты нищий. Шведы, на
пример, поражаются нашей 
настойчивости — кек в подоб
ных условиях мы добиваемся 
результатов, выходим на меж
дународную арену и еще по
беждаем там. Им этого и не 
понять в своем социализме. 
Чемпиону мира норвежцу Кос
су спонсорские организации 
выделили 200 тысяч долларов 
на подготовку к Олимпиаде, а 
наш административно-команд
ный монстр только сосет тре
нерскую кровь. Молодому тре
неру пробиться почти невоз
можно. Лишь подрастет уче
ник, покажет неплохой резуль
тат, как его (в порядке цент
рализации) — в какую-нибудь 
команду повыше рангом, а 
тренер, вложивший труд и жи
вую душу, остается ни с чем. 
И самое главное — никто не 
ропщет даже! Я выступил по 
этому поводу прошедшей вес
ной в Коломне на Всесоюзном 
тренерском совещании. Мне 
аплодировали. Мне и Верхо
шанскому, Двоим всего! И по 
всему Союзу — так, и в Сверд
ловске — то же самое. Какой 
выход вижу? В обособлении 
от центра. В хозрасчете. Мож
но, например, продать «Мо
лодость Свердловска», быв
шие международные соревно
вания, блиставшие всей конь
кобежной элитой. Найдись 
предприятие, купи их с це
лью рекламы, установи призо
вой фонд и называй как хо
чешь: хоть «Сибирский вале
нок», хоть «Уралобувский сан
далет»... Я сейчас организовал 
выпуск журнала «Конькобеж
ный спорт». Журнал специаль
ный, пока ежегодник. Рекламу 
гарантирую. Сейчас что мы 
можем предложить? В услови
ях бартера — вот этот лед, да 
опыт свой и умение. Шведы 
ведь не стесняются учиться.

...Андрей Ануфриенко пока
зывает шведской ребятне уп
ражнения по развитию специ
альной выносливости, те коря
венько, с трудом повторяют 
их. Долго им еще расти до 
нашего мастерства. А нам — 
до их социализма.

М. АБРОЩИКОВ, 
мастер спорта СССР.

— БОДИБИЛДИНГ
Две девушки и 

четыре парня — 
представители эли
ты отечественного 
культуризма — на 
днях отправились 
в Канаду для сов
местных трениро
вок и участия в 
шоу с местными 
профессионала м и. 
В составе «велико
лепной шестер
ки» —- лучший бо. 
дибилдер Сверд
ловска Виктор Ма
лыгин, финалист 
многих междуна
родных турниров.

Шайбу!

_ Я спросил: зачем идете в гопу вы?
Фото р. СИБАТ АТУЛЛИНА.

• ХОККЕЙ
Международный турнир

В Ленинграде, во Дворце спорта 
СКА, проходят игры традиционного 
международного турнира с участием 
пяти команд — СКА (Ленинград), 
«Ижорца» (Колпино), «Торпедо» 
(Нижний Новгород), «Ту-То» (Тур
ку, Финляндия) и свердловского «Ав
томобилиста». Первые три тура при
несли следующие результаты: СКА— 
«Ту-То» — 2:1, «Автомобилист» — 
«Торпедо» — 4:1 (В. Каримов, Д. По

пов, 3. Гатаулин, И. Захаров), 
«Ижорец» — «Торпедо» — 3:4. «Ту- 
То» — «Автомобилист»—2:9 (Д. Пи
рожков — 3, Д. Попов — 2, И. За
харов, А. Баландин, С. Кулаков, 3. Га
таулин), «Автомобилист» — СКА — 
5:5, по буллитам — 0:2, итого—5:7 
(И. Захаров — 2, Д. Таран, 3. Га
таулин, П. Велижании. Буллиты не 
реализовали Д. Попов и И. Заха
ров), «Ту-То» — «Ижорец» — 4:8.

Вчера «Автомобилист» играл с
«Ижорцем».

Ю. КОВАЛЕВ.

Редактор Т. ЛОМАКИНА.

Индекс 53800.
ШМНУ!

Знакомьтесь

НОВАЯ ЗВЕЗДА
Думается, звание лучшего 

игрока в отдельно взятой игре 
(с черновицкой «Буковиной) — 
не предел возможностей для 
футболиста, явно претендующе
го па звание лучшего дебютан
та (если вообще не игрока) 
«Уралмаша» образца 1991 го
да, футболиста по имени Ва
лерий Шушляков. А раз так, 
то по давней нашей традиции 
вполне возможно появление 
нападающего в гостиной «На 
смену!». Ну, а пока первое ин
тервью дебютанта, которое взял 
наш внештатный корреспондент 
К). Шумков.

Ключ к себе

«зралмаша»!
Из досье «НС»; Родился 

13 июля 1966 года, рост 173 см, 
вес 65 кг. Воспитанник орлов
ского «Спартака», тренер — 
В. Амелехин. Первый разряд. 
В чемпионатах страны сыграл 
(на 15 августа) 174 матча, за
бил 55 мячей. Выступал за ор
ловский «Спартак», актюбин
ский «Актюбинец», наманган
ский «Норбахор» и «Уралмаш».

— Валерий, ты стал напада
ющим по призванию?

— Наверное. С тех пор, как 
начал играть в футбол, всегда 
был впереди. Приходилось иг
рать и в центре, и на краю, но

только в нападении. В прош- 
• лом сезоне тренеры пробовали 
меня на месте полузащитника. 
Не получилось.

— Как тебя приняли в «Урал
маше»? На будущий год не 
уедешь еще куда-нибудь?

— Приняли меня хорошо. 
Обстановка в команде рабочая. 
Как сказал Олег Любельский, 
без панибратства. Каждый 
стремится показать, на что он 
способен. Так что собираюсь
в Свердловске остаться 
долго.

— Играть в первой лиге 
желее?

— Здесь все приходится

на-

тя-

де-
лать гораздо быстрее. Но ведь 
и мастерство можно повысить 
только во встречах с класс
ными соперниками.

вдох - выдох
Не забывайте про дыхание. 

Специфика труда любого рода 
приводит к тому, что многие 
невольно начинают неровно и 
напряженно дышать. Это про
является в первую очередь в 
ухудшении фазы выдоха. В 
результате в легких увеличи
вается доля остаточного возду
ха и, следовательно, снижается 
Эффективность газообмена. 
Вдыхаемый воздух меньше 
проникает в нижние доли лег
кого, снижается возможность 
его контакта с сосудами легоч
ных альвеол.

вает лучшую вентиляцию лег
ких. но и позволяет в нужный 
момент резко увеличить коли
чество выдыхаемого и вдыхае
мого воздуха, обеспечить
ступление 
организма 
рода.

Во время

необходимого
по 

для
количества нисло-

работы следите за
тем. чтобы не задерживать ды
хание Дышать надо ритмично. 
На эффективность дыхания 
влияет не только особенность
\позы, 
нием

обусловленная треОова-
трудовой

Специальная дыхательная
но и разговоры.

деятельности, 
В процессе

гимнастика улучшит работо
способность и поднимет наст-
рое ние. 
вдохните,

Итак, сидя на стуле.
распрямите

поднимите подбородок.
плечи, 
После-

дите затем, чтобы при вдохе 
(равномерно работали мышцы 
брюшного пресса и грудные 
мышцы.

Наиболее рациональным яв
ляется смешанное дыхание, 
когда в процессе вдоха и вы-
доха участвуют грудные
мышцы, и диафрагма, и мыш
цы брюшного пресса. Такое 
дыхание не только обеспечи-

разговора невольно приходится 
задерживать дыхание, что по
степенно вырабатывает при
вычку дышать неритмично и 
поверхностно.

Повышенное нервное напря
жение, эмоциональная нагруз
ка отражаются в том числе и 
на дыхании. При этом вслед за 
частым дыханием могут насту
пить фазы задержим на вдохе, 
вслед за которыми идет неред
ко глубокий компенсаторный 
выдох. Чтобы проверить себя, 
не забывайте время от време
ни подсчитывать число дыха
тельных движений за минуту.

Их число должно составлять от 
12 до 18. Более частое, как и 
более редкое, дыхание нежела
тельно. Следите за ритмом и 
не допускайте непроизвольной 
задержки дыхания.

Контролируйте мышцы ног. 
Ноги могут уставать не только 
в том случае. когда работа 
стоячая, но и если приходится 
много сидеть. В любом случае 
затрудняется кровообращение, 
появляется ощущение диском
форта в тех или иных мышеч
ных группах.

Полезно делать специальные 
упражнения для ног

Максимально сгибайте и раз
гибайте ноги в голеностопном 
суставе. Каждое конечное по
ложение задерживайте, фикси
руя мышечные ощущения. Ес
ли упражнение делается сидя, 
можно сначала не отрывать 
стоп от пола. При этом попере
менно точной опоры является 
то пятна, то носок. Затем это 
же упражнение можно повто
рить, приподняв ноги от пола. 
Мышцы брюшного пресса и про
межности в этом случае напря
гаются, поэтому, сделав 5-6
сгибательно разгибательных
движений, опустите ноги. Ста
райтесь не задерживать дыха
ния, следите за осанкой.

В. НЕКРАСОВ

«Мы собрались не зря...»
Зрителей было немного. 

Жаль, конечно, но приходится 
признать — приглашение пос
мотреть матч пусть и хоккей
ных «звезд», но все же «звезд» 
времен прошедших, было при
нято без особого энтузиазма. И 
реакция потенциальных зрите
лей, которые в недалеком буду
щем получат возможность уви
деть и действующих сильней
ших хоккеистов страны (через 
месяц с небольшим стартует 
чемпионат Союза), вполне по
нятна: вчерашний день не вер
нешь...

Впрочем, сами ветераны этим 
не очень расстроены — Капус
тину, Лутченко, Пучкову, дру
гим участникам хоккейного тур
нира памяти команды ВВС вдо
воль пришлось поиграть при пе
реполненных бушующих трибу
нах, и вряд ли они рассчитыва
ли и на сегодняшний зритель
ский ажиотаж. Думается, им 
вполне хватило и собственных 
ледовых эмоций — радости, ко
гда забиваешь ты или твоя 
команда, досады, когда забива
ют тебе. Виктор Пучков, наш 
знаменитый вратарь, сказал мне 
в одном давнем интервью: «Соз
давали эту команду (ветеранов 
— Авт.) — часто слышал: со
брались, мол, старики по льду 
походить. Делать им больше 
нечего! Да нет, дело у всех 
есть. А собираемся мы вовсе не 
ради собственной выгоды. Не

такие и большие деньги, кста
ти, получаем за игры. Просто 
кто выходил с клюшкой на лед 
— в том это навсегда.

Он живет хоккеем. Мы при
ходим в раздевалку — вокруг 
та же атмосфера. Кто кого 
«подначивал» в молодости, тот 
и сейчас продолжает это делать. 
Тот же знакомый запах пота, 
запах мужицкой работы, запах 
хоккея...»

К искренним словам Виктора 
Пучкова, на мой взгляд, присо
единятся и все остальные уча
стники матчей во Дворце спор
та «Автомобилист».

ю. ОВОДОВ.
Краткая стенограмма турнира
5 августа. «Автомобилист» 

(ветераны) — «Автомобилист» 
(юниоры) — 4:2. Шайбы за
бросили: С. Селиванов, Л. Ба
улов (2), Ю. Глотов; А. Яргин, 
Д. Шпаковский.

6 августа. «Фонд-90» 
«Звезды Ленинграда» — 14:2. 
Шайбы забросили: Ю. Блинов 
(2), Ю. Лебедев (2), А. Марты
нюк, Е. Кухарж (2), В. Баба- 
шов (3), В. Локотко, А. Боду
нов, А.. Сапелкин, А. Кабанов; 
А. Ледовских, И. Григорьев.

7 августа. «Фонд-90» — 
«Автомобилист» (юн.) — 9:4. 
Шайбы забросили: Б. Веригин 
(2), Ю. Лебедев (2). В. Баба: 
шов. Ю. Блинов (3). Е. Кухарж; 
А. Курындин, Д. Шпаковский, 
Максим Малько, А. Соболев.

«Автомобилист» (вет.) — 
«Звезды Ленинграда» —- 9:2. 
Шайбы забросили: В. Хламов 
(3), О. Симаков, Михаил Маль- 
ко, А. Панфилов, И. Агафон- 
цев, Ю. Федоров, Л. Баулов; 
И. Григорьев, Н. Буланов.

8 августа: «Звезды Ленин
града» —- «Автомобилист» (юн.) 
— 3:9. Шайбы забросили: 
В. Кустов, В. Михельсон. Н. Бу
ланов; В. Срубин, Д, Шпаков
ский, А. Курындин, В. Бинь- 
ковский, А. Щекотов, А. Тра
пезников, А. Чернецов, А. Яр- 
гин, И. Голованов. «Автомоби
лист» (вет.) — «Фонд-90» — 
2:5. Шайбы забросили: О. Си
маков, В, Щеглов; Ю. Лебедев. 
С. Капустин, А. ' Кабанов, 
Ю. Шаталов, Е. Кухарж.

10 августа. Матч за 3-е ме
сто. «Автомобилист» (юн.) — 
«Звезды Ленинграда» — 4:2. 
Шайбы забросили: В. Срубин, 
А. Чернецов, С. Полухин, А. Ку
рындин; В. Кустов, Ю. Коря
кин. Матч за 1-е место. «Авто
мобилист» (вот.) — «Фонд-90» 
— 0:3. Шайбы забросили: 

Ю. Лебедев, В. Бабашов, Б. Ве
ригин.

По окончании турнира были 
названы самые полезные игро
ки команд ветеранов. Ими стат 
ли: В. Лутченко (Фонд-90»), 
Ю. Глотов («Автомобилист»), 
В. Панюхин («Звезды Ленин
града»), Лучший снайпер — 
Ю, Лебедев («Фонд-90»),
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РУССКИЙ ниндзя
Их кредо — не нападение, а оборона, искуес|гво в любой 

экстремальной ситуации спасти жизнь свою и тех, за кого в 
ответе всякий настоящий мужчина.

Рукопашный бой русского стиля — всего лишь одна из 
дисциплин краснодарской «Школы выживания», основанной 
А. А. Кадочниковым. С легкой руки журналистов Кадочникова 
стали называть «русским ниндзя». Позвольте не согласить
ся: смертоносное искусство «людей-невидимок» было нскл.^ 
чительно клановым и служило сильным мира сего. У Ка
дочникова и его учеников А. Ретюнских из Москвы и А. Лав
рова из Свердловска задачи в корне иные: возродить и усо
вершенствовать традиции отечественной «Школы выживав 
ния». которая, впрочем, в прошлые века не имела какого- 
либо названия, но органично вписывалась в жизненный ук
лад наших предков. По существу, комплексная система при
емов выживания не что иное, как образ мышления, восприя
тие человеком окружающей соеды, определение своего мес
та в мире и способа существования, позволяющего адекват
но реагировать на любую опасную жизненную ситуацию.

Русский стиль рукопашного боя в прошлые века и поныне 
считался сильнейшим в мире единоборством. Семьдесят лет 
процветает и совершенствуется в среде американских десант
ников особый вил боевого единоборства, в основу которого 
был положен наш рукопашный бой, привезенный за оксан 
царскими офицерами, эмигрировавшими с родины после ре
волюции.

Но кое-что сохранилось в нашем Отечестве. Кадочникову 
удалось собрать по крупицам это бесценное достояние на
шей национальной культуры и приумножить собственным 
опытом и талантом. Вернуть народу его утерянное искусство 
выживания, частью которого является рукопашный бой.

О. ГАРАНИНА,
А. ЯКОВЛЕВ (ТАСС). |

АЗБУКА ПЕРЕДВИЖЕНИЯ
Сюй бу (пустой шаг). Рис. 

1—5а, 1—56.
Задняя нога развернута на

ружу примерно на 45° и согну
та в колене. Передняя нога 
опирается па носок иа расстоя
нии двух ступней от пятки зад
ней ноги. Центр тяжести па
дает на заднюю ногу.

Дули бу (независимый шаг). 
Рис. Г—6а. 1—66.

Колено одной ноги поднято 
вверх до уровня пояса, ступня
расположена около колена
опорной ноги. Опорная нога вы
прямлена и опирается на всю 
ступню.

Пу бу (стелющийся шаг), рис. 
1 —7а. 1 — 76.

Одна нога в полном приседе, 
стопа и колено развернуты на
ружу. Другая нога выпрямлена, 
носок повернут внутрь. Обе по-
дошвы полностью 
земли.

касаются

1 - 5 л 1-5 5 1-?а

1-6 а 1-6$ 1—7 ё

P.S. Свердловские любители хоккея, безусловно, узнали этих 
молодых людей. Да, иа фотографии, сделанной в 1976 г. (?),—■ 
три отличных форварда «Автомобилиста» семидесятых: Аркадий 
Рудаков, Леонид Баулов и Михаил Малько. Двое последних игра
ли на турнире в Свердловске и если похуже, чем в молодые го
ды, то только чуть-чуть...

Фото из архива Л. БАУЛОВА.

молодежных проблем 51-60-84
• спорта и военно-патрио

тического воспитания 58-92-37, 
51-39-09
• писем 56-91-23. 56-17-50
• рекламы и обьявлений 

56-91-16. 51-16-81.
• малое предприятие 

«НЕССИ-преес» 
(Свердловский молодежный 
пресс-центр) 58-92-41.
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